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● 副 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日は千
頭会長がタイへ出張ということで
す。世界をまたにかけて本当に忙
しい方だと思います。早くも３回
目の代役で、本当にありがたいと
思っています。
　先週は、竹内会員の旭食品に職
場例会で伺いました。職業奉仕の
皆さん、本当にお疲れさまでし
た。日本全国を相手に商売をされている卸業の規模の大き
さ、ネットワークの重要さ、本当に見せていただいてびっ
くりしましたし、また会長の竹内克之会員自らが説明して
いただき、大変恐縮しました。ありがとうございました。
お疲れさまでした。
　今日の新聞に「遅咲きのひまわり」という番組の話題が
載っていました。先週の火曜日が１回で今日が２回目にな
りますが、四万十川の美しさ、水の色、鯉のぼりが並んで
いる風景、それらを映像と共に宣伝してもらえるという、
全国発信するテレビの強さを感じました。今日の新聞によ

ると、県の移住促進ホームページへのアクセス数は年間
５万件（１日137件）だったそうですが、放送があった２
日間で２万3,600件、例年の年間の半分のアクセス数があ
ったそうです。高知県へのＵ・Ｉターンの促進に繋がって
いるのではないかと思います。県の産業振興計画等にもマ
ッチしたドラマです。ぜひ、皆さんにも見ていただきたい
と思います。「龍馬伝」の時の龍馬であい博の動員数、観
光、経済に対する波及効果もものすごかったわけです。昨
夜の鶴瓶の家族に乾杯でも、須崎の港の、普段地域で頑張
っている方が脚光を浴びるということは、それぞれがやる
気が出てくると思います。ＮＨＫさん、テレビ高知さん、
ＲＫＣさんもいます。ネットワークを使って高知をアピー
ルしていただけたら
と思います。
　本日は、米山奨学
生の王　静芸さんに
「私の高知の生活と
研究」という題でお
話を伺います。

→4ページ目に関連写真

高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト
■活動報告他
 ・10月30日（火）次年度ガバナー事務所委員長・幹事　連絡会議

・ RI　国際ロータリー … 世界中のロータリー・クラブの連合体のこと。
・ バナー ……………… クラブを表明する卓上旗のこと。
・ 地区協議会 ………… 地区内の全クラブの次年度の会長、幹事のほか次期地区ガバナー
　　　　　　　　　　 および RI 理事会より指定された各クラブの指導者のこと。

今更聞けないロータリー用語



Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「里の秋」

● 今週のピアノ曲「荒城の月」 ピアノ演奏：山内るり会員

● 幹 事 報 告
・本日 17時より、次年度ガバナー事務所委員長、幹事連絡会議がガバナーエレクト事務所で行われます。
・11月６日の例会終了後、定例理事会を行います。
・11月のロータリーレートは１ドル 80円です。
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● ゲストスピーチ

　私の高知の生活と研究

米山記念奨学生 　王  静芸 氏　

　ロータリークラブのサポート
のお陰で、私は日本で研究に集
中でき、充実した生活を送って
います。本当にありがとうござ
います。
　私は高知工科大学博士課程の
２年生です。去年の４月に高知
に来ました。私の趣味は旅行と写真を撮ることで、こ
れからは写真を紹介しながらお話します。
・去年４月、高知城の花回廊へ行きました。きれいな
桜を初めて見ました。夜は日本の伝統音楽と踊り
を楽しみました。日本のお茶会の写真も撮りまし
た。私の故郷の福建省で有名なお茶はウーロン茶
の一種のテカンノン茶です。福建省にも茶道があ
りますが、日本の茶道とは少し違います。日本の
茶道は私にとって面白いものです。

・四万十町で留学生がホームステイした時、ステイ先
の家族と留学生が一緒に歌を歌いました。

・先月は、室戸に行きました。とてもきれいな高知の
海を見ました。

・いのの紙の博物館にも行きました。留学生は和紙の
歴史を勉強したり、紙を漉いたり、楽しかったです。

・岡豊高校に１日先生で行き、中国の青年の紹介をし
ました。

・土佐山田の図書館で留学生は自分の国の文化を紹介
して、いろんな話をして楽しいです。

・時々、留学生の寮でピンポン大会をします。また、
寮では週末に友達と一緒に食事を作って食べます。

・祭りの時の花火はとてもきれいでした。この時、留
学生は自分の国の料理を作りました。夜はゆかた
を着ました。

・この１年間、私はいろんなイベントに参加しまし
た。一番好きなイベントはよさこいです。日本の
伝統の服と踊りを楽しみました。高知工科大学の
留学生もよさこいに参加しました。

・私が一番感動した写真は、大人と子どもがよさこい
を踊っているものです。このようにして、よさこ
いの伝統は受け継がれていくのだと思いました。

　私の研究は学習支援システムです。今は大学の中で
たくさんの学習支援システムをつくっています。例え
ば英語のコースはムーブシステムを使って、毎時間先
生は学生に教えたことを書きます。学生はそれを見る

と、今、何を勉強しているか分かります。今日勉強し
たことと前に勉強したことと関係がありますが、残念
ながら、このシステムではその関係を示すことはでき
ないという弱点があります。私はその弱点を改良した
いと思っていて、これが、今年の私の研究課題です。
　日本に来る前、私は大学の先生でした。どんな教育
方法を使えば、学生の理解が容易になるのか、私はい
つも考えていました。そして、私は教育方法と学習支
援システムを結びつけたいと思いました。
　知識ポイントの比較から学ぶという教育方法では、
例えば、先生は新しい知識Ｂを教えます。この新しい
知識であるＢは学生が既に持っている知識のＡ1やＡ2
と関係があります。そのことを学生に知らせることに
よって、学生はＡ1、Ａ2を思い出し復習します。そし
て新しい知識のＢとＡ1、Ａ2を結びつけることでＢの
学習が容易になります。しかし、今日のシステムでは
この方法がうまくできません。
　そこで私のアイデアは教育方法とオントロジーを結
びつけることです。オントロジーとは、人物の足跡と
人物間の関係を研究するものです。具体的には私は、
日本語の文法を研究しています。従来のモデルでは同
じ層にあり、同じ系列にあるポイント間しかつなぐこ
とができませんが、オントロジーでは層と系列を越え
て、ポイントとポイントをつなぐことができます。こ
れがオントロジーを使うメリットです。そして、私は
日本語の文法３級のオントロジーを開発しました。日
本語の先生と一緒に開発して、ポイント間の関係を３
つのグループにしました。そのオントロジーに基づい
て、日本語の学習支援システムをつくりました。
　１つのパートは日本語の文法で、第１層の概念で
す。第１層をクリックして第２層の概念を示し、第２
層をクリックして第３層の概念を示します。一番下の
層は文法ポイントです。例えば、学生は今、文法ポイ
ントを勉強していますが、学生はこのシステムを使っ
て、既に持っている知識を思い出し、復習し、新しい
知識の学習が容易になります。私がつくった新しいシ
ステムは、２つのパネルの情報はオントロジーから自
動的に出てくるようになっています。
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● 累 計 額  ［10 月 30 日現在］
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ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金389,100 円 59,590 円
さんさん

ポリオ 募 金 154,000 円

ニコニコ箱
中村　裕司

川添　　博

尾木　謙三

西岡進一郎

小笠原晃男

竹内　克之
亥角　政春

先週の旭食品さんでの職場例会お疲れさまでした。竹内克之会長や社員の方々、職業奉仕委員会の
皆様のおかげで大変有意義な時間を過ごせました。感謝を込めてニコニコします。
妻と誕生日が１日違いですので、自分の誕生祝いの気持ちを兼ねて花をいただいております。
深紅のきれいな花をありがとうございました。
家内の誕生日にきれいな花を贈っていただきありがとうございました。
感謝を込めてニコニコします。
関ガバナーエレクト様、田中康晶様、日曜日はニコニコさせていただきありがとうございました。
お陰様で本日、松山で宿泊できます。
長い間、欠席をしてしまい大変申しわけございませんでした。
お詫びにニコニコさせていただきます。
先日は職場例会で遠路旭食品の南国センターまでお越しいただきありがとうございました。
遅くなり申しわけございませんが、10月16日、日本美術全集のパンフレットをご案内させていただ
きました。最新のものでも20年前の出版です。ご興味のある方はこの機会にご検討ください。

会員スピーチ
　髙野  一郎 会員

11月のお祝い
	 （会員誕生日） 島井和久　高橋明子　永野雄一　筒井善樹　各会員
	 （配偶者誕生日） 中澤佐紀子　竹村麻美　千頭美弥子　福島やすの　後藤弘子　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 広末幸彦　細田長司　島井和久　竹村修己　日和﨑二郎
	 	 松﨑郷一郎　宮田速雄　川添　博　千頭邦夫　中田由季
	 	 西岡進一郎　後藤義孝　杉本芙美子　国久清司　福島清三　入交章二　各会員

総数

10月30日

10月16日

（-7）87 58 19 3 76.25

（-6）87 56 11 14 86.42

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇ ◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　11月15日→16日	山形西RC歓迎夜間例会（阪）
	 高知中央RC　11月15日　職場例会（城）
	 高知西RC　11月16日　夜間例会（三）

※サインメーキャップのできるホテル 
（三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… 高知新阪急ホテル 
（旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

◇10月30日、次年度ガバナー事務所委員長・幹事　連絡会議╱ガバナーエレクト事務所＆高知パレスホテル




